

SÁBADO 31 DE MARZO DE 2018

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CONTRALORÍA

ATENDERÁN NOMBRAMIENTOS PENDIENTES ANTES DE CAMPAÑAS

Por Marco Estrada

Antes de que inicie la campaña electoral local deberán quedar listos los nombramientos de magistrados y contralor del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), afirmaron el presidente de la Junta de Coordinación Política, Gerardo Ángeles y el presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, Antonio Zapata Guerrero. De acuerdo con el panista Antonio Zapata, antes de mayo se tienen que nombrar a dos magistrados del Poder Judicial, por lo que el primer trabajo que se debe realizar es hacer la definición del perfil necesario para ocupar dichos cargos. Anteriormente el diputado del PRI Mauricio Ortiz Proal manifestó la necesidad de nombrar al contralor del IEEQ; ante ello, Zapata Guerrero destacó que se debe diferenciar entre las necesidades legislativas y los actos políticos. “Para mayo tenemos que tener el nombramiento de dos magistrados, hoy lo más importante es tener claro los perfiles que se deben ocupar por aquellas personas que vayan a ser considerados por los diferentes puestos que la legislatura debe hacer, llámese contralor o magistrados. Los candidatos deben tener claro el perfil y las expectativas de los queretanos”, mencionó. Zapata Guerrero señaló que en la sesión del 19 de abril se podrán tener avances respecto a los nombramientos pendientes. Recordó que la campaña inicia el 14 de mayo, pero el proceso electoral arrancó desde septiembre de 2017, por lo que se tienen “intereses políticos”. En su oportunidad, el presidente de la Junta de Coordinación Política –donde se agrupan los coordinadores de grupos o fracciones– aseguró que ya discuten el tema; sin embargo, se dijo confiado de que podrá resolverse antes de que lleguen los plazos límites. La última persona que estuvo a cargo de esta área fue Esperanza Vega Mendoza, quien fue nombrada por la Legislatura pasada. Ella fue la contralora del 30 de enero de 2015 al 14 de diciembre de 2017. (AM 2)

<http://amqueretaro.com/queretaro/estado/2018/03/31/atenderan-nombramientos-pendientes-campanas>

ASTERISCOS

Los nombramientos de magistrados y contralor del IEEQ deben estar listos antes de que inicie la campaña electoral local, aseguraron autoridades. (AM 1)

DENUNCIAS

IEEQ REGISTRAD CUATRO DENUNCIAS; FALTA UNA POR RESOLVER: JUAN RIVERA

Suman cuatro las denuncias presentadas ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) en lo que va del 2018, tres ya fueron resueltas, mientras que una se encuentra en análisis, reveló el director de Asuntos Jurídicos del IEEQ, Juan Rivera. Explicó que de acuerdo al denunciante, se realizó un evento en el municipio, en el que se repartían bienes a la población, y en una mampara se hacía alusión a un partido político en específico, de ahí que el IEEQ ordenó evitar realizar eventos con dichas características. “Está denunciando un evento que se realizó en Tequisquiapan, y ese es el que tenemos actualmente en trámite... La medida cautelar es una medida provisional, posteriormente el Consejo General resolverá en definitiva lo que a Derecho corresponda... Es una medida provisional que se toma, no obstante, el área de la Dirección Ejecutiva de Asuntos Jurídicos realizará un proyecto, lo conocerá el Consejo General para resolver, en definitiva, si se impone o no se impone una sanción”. Expresó que entre las denuncias presentadas se desechó la de presuntos actos anticipados de campaña interpuesta contra el

SÁBADO 31 DE MARZO DE 2018

aspirante tricolor a la capital queretana, Francisco Pérez, pues el órgano colegiado determinó que las acciones de las que se le acusaron se realizaron en un evento al interior de un organismo político, el Partido Revolucionario Institucional (PRI). “Si bien se acreditaron los hechos los elementos personal y temporal, no ocurrió también el elemento subjetivo, toda vez lo que se denunció fue un acto que estuvo en el marco del proceso interno de la toma de protesta a esta persona denunciada, así como las publicaciones que se hicieron en sus redes sociales están amparadas bajo la libertad de expresión”, finalizó.

<https://periodicolarepublica.com.mx/ieeq-registra-cuatro-denuncias-falta-una-por-resolver-juan-rivera/>

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

LISTA NOMINAL EN EL ESTADO CRECE EL DOBLE QUE EN EL PAÍS

Por Víctor Polenciano

Entre 2012 y 2015 la lista nominal del estado de Querétaro creció el doble que la del país, ya que mientras la nacional registró un alza de 5%, la de la entidad lo hizo a un ritmo de 10%. Para el trienio siguiente (2015-2018) la lista nacional creció 7% y la queretana 12%. Así lo reveló en entrevista para EL UNIVERSAL Querétaro, el analista político y especialista en procesos electorales, Julio César Sánchez Díaz, quien señaló que este aumento está relacionado con la dinámica de crecimiento que tiene el estado y que es atractivo para personas de otros lugares. (EUQ)

KURI, LUQUE O HERRERA INE VALIDA CANDIDATURAS

Por Armando Rivera

El Consejo General del INE aprobó todas las solicitudes de registro de candidatas y candidatos al Senado de la República y a la Cámara de Diputados Federal para Querétaro presentadas por los diferentes partidos políticos y coaliciones. (N ¿QUIÉN SIGUE?)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

COORDINARÁ CUANALO CAMPAÑA

Damián Zepeda Vidales, presidente nacional del PAN, dio a conocer que Gerardo Gabriel Cuanalo Santos será el coordinador estatal en Querétaro de la campaña de Ricardo Anaya Cortés a la presidencia de la República. El dirigente nacional respaldó la experiencia y compromiso del recién nombrado coordinador estatal, los cuales ayudarán a llevar a México a tener el primer gobierno de coalición de su historia. (PA, EUQ)

SIN CONFIRMAR EVENTOS DE RICARDO ANAYA EN QUERÉTARO

Hasta el momento no se ha confirmado que Ricardo Anaya Cortés, candidato a la Presidencia de la República por la coalición Por México al Frente, visite el estado de Querétaro en próximas fechas. El candidato de la coalición por el PAN, Movimiento Ciudadano y el PRD arrancó su campaña electoral este viernes 30 de marzo en la Expo Santa Fe en la Ciudad de México. (ADN, N ¿QUIÉN SIGUE?)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

SÁBADO 31 DE MARZO DE 2018

INICIA ANAYA CAMPAÑA CON HACKATON JUVENIL

En el primer minuto del viernes, Ricardo Anaya arrancó su campaña a la Presidencia de la República advirtiendo que se sobrepondrá a la guerra sucia instrumentada por el “Gobierno corrupto”. A sus 39 años, de la mano de su esposa, el panista irrumpió en un escenario arropado por poco más de un millar de muchachos que fueron convocados por redes sociales para recoger propuestas sobre corrupción, inseguridad y desigualdad en un hackaton. (PA)

KURI ENCABEZA LA FÓRMULA; ESPOSA DE BÁEZ SUPLENTE DE MURGUÍA

Quienes competirán por el Senado de la República serán Mauricio Kuri González y Guadalupe Murguía Gutiérrez y sus suplentes serán José Alfredo Botello Montes y Estrella Rojas Loreto. (N ¿Quién Sigue?)

PRI

EL PRI ES PROPIEDAD DE JOSÉ CALZADA: M. LARA

Por Rossy Martínez

El PRI en Querétaro es propiedad del ex gobernador José Calzada Roviroso, señaló el regidor presidente de la comisión de Gestoría, extraído de la bancada del tricolor en San Juan del Río, Marcelo Lara Sánchez, quien aseguró lamentar el hecho de que el Comité Ejecutivo Nacional nada ha realizado para generar acuerdos entre los diferentes grupos de este órgano político. Lara Sánchez, expresó que el dirigente estatal del PRI, Juan José Ruíz Rodríguez es un “títere” al servicio de los intereses del ex gobernador, ya que dijo considerar ha manejado al organismo político como un “club” para beneficiar a un grupúsculo, dejando fuera a la militancia de arraigo. (PA)

PVEM

ASTUDILLO CIERRA CAPACITACIÓN

Ricardo Astudillo Suárez cerró los trabajos del Partido Verde en Querétaro capacitando con los mejores cuadros a nivel nacional a todos los candidatos verdes y de coalición con el fin de tener una preparación y refrescar el modo de hacer las nuevas campañas en donde este instituto político dará la batalla y se ha preparado para llegar a estos momentos a unas horas de empezar las campañas federales. (PA)

MORENA

LANZA MORENA A TRES MUJERES PARA DIPUTADAS FEDERALES, AQUÍ

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Con mujeres en tres de los cinco distritos federales de Querétaro anunció el Movimiento Regeneración Nacional a sus candidatos: Astrid Alejandra Ortega Vázquez, Jorge Luis Montes Nieves, Beatriz Silvia Robles Gutiérrez, Eunice Arias Arias y Antonio López Andrés. Con ellos, asegura, “proponemos a la sociedad excelentes perfiles y mejores ciudadanas y ciudadanos comprometidos con el Proyecto Alternativo de Nación que a MORENA-PES-PT nos da cohesión y sentido en un proyecto de gobierno”. (PA)

EL EX RECTOR, LA MAGISTRADA, UNA EX PRIISTA Y LOS DESCONOCIDOS

Gilberto Herrera Ruiz y Celia Maya García, ocupan la titularidad de la primera segunda fórmula rumbo al Senado de la República, mientras que los suplentes en cada una de las fórmulas serán Juan Jiménez Yáñez y Laura Andrea Tovar Saavedra. (N ¿Quién Sigue?)

SÁBADO 31 DE MARZO DE 2018

PLEITO DE PRI Y PAN; BENEFICIA A MORENA: UAQ

Por Diego Armando Rivera

La campaña por la Presidencia de la República arranca con Andrés Manuel López Obrador como un claro puntero, pero no porque lo está haciendo él, sino porque el PRI y el PAN se han enfrascado en un pleito casado por el segundo lugar, aseguró el titular de la materia en Procesos Electorales de la UAQ, Aristóteles Ramírez. (N ¿QUIÉN SIGUE?)

MORENA-PT-PES

CANDIDATOS QUERETANOS A SENADORES Y DIPUTADOS FEDERALES ARRANCARÁN CAMPAÑA ESTE SÁBADO

Por Karen Munguía

A partir de este sábado arrancarán las campañas de los candidatos federales de Querétaro que contendrán por un cargo de elección popular en el Senado de la República y la Cámara de Diputados. Serán los candidatos de la colación “Juntos Haremos Historia”, conformada por los partidos Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), del Trabajo (PT) y Encuentro Social (PES) quienes arrancarán en el estado este sábado 31 de marzo con una rueda de prensa a las 08:00 horas. Posteriormente, cada uno de ellos realizará actos de campaña en sus respectivos distritos. (CI)

CQ

CONVERGENCIA TIENE MEJORES POSIBILIDADES QUE MORENA: AGUILERA

Por Marco Estrada

El presidente del Consejo Política Estatal, José Luis Aguilera Ortiz, se dijo convencido que Morena no tendrá una participación “importante” en las elecciones locales. Dicho partido de nueva creación requiere 3 por ciento de la votación para mantener su registro, por lo que el también fundador aseguró que sus expectativas se encuentran en obtener entre 8 y 14 por ciento de la votación válida emitida el primero de julio. (AM)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: DEVOCIÓN EN SANTA MARÍA MAGDALENA

Los 4 barrios y miles de fieles llevaron a cabo la representación de la Pasión de Cristo, una de las tradiciones más conocidas de esta comunidad identificada por la lucha y la solidaridad. (DQ, principal)

EUQ: NO HAY VUELTA ATRÁS EN LICENCIA DE CALZADA

Tras acusar diversas irregularidades durante la Sesión de Cabildo en donde Mario Calzada Mercado solicitó y le fue otorgada la licencia temporal como alcalde, pero no se realizó la elección de un suplente., regidores de El Marqués pedirán la intervención del Congreso para que a propuesta del gobernador se designe a un edil entre los integrantes del Ayuntamiento, sólo para los efectos de instalar la sesión y elegir al suplente, pues actualmente esa alcaldía se encuentra acéfala. (EUQ, principal)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

SÁBADO 31 DE MARZO DE 2018

AM: ARTE, QUESO Y VINO, MÁS ALLÁ DE TEQUISQUIAPAN

Las guías de viaje se refieren a la Ruta del Arte, el Queso y el Vino como un espacio entre Tequisquiapan y la ciudad de Querétaro, y los turistas suelen tomar como referencia a la sede del Feria Internacional del Queso y el Vino como el punto de referencia. (AM, principal)

N: UN FERVIENTE VIACRUCIS

Querétaro vivió un ferviente Viacrucis, con la participación de miles de fieles que se congregaron en los lugares de tradición: La Cañada, Santa María Magdalena, Carrillo, Satélite, Corregidora, Tolimán y la Sierra, entre otras, para acompañar a los cientos de artistas en escena revivieron la pasión y muerte de Jesús en la Cruz. (N, principal)

PA: CONDENA UAQ FEMINICIDIO

Al lamentar el asesinato de la activista María Guadalupe Hernández “Kleo”, egresada de la Facultad de Psicología de la UAQ, la comunidad universitaria de Querétaro condenó enérgicamente la violencia en contra de las mujeres en el país y exigieron el esclarecimiento de este hecho ocurrido en Guanajuato. (PA, principal)

ESSJR: TRADICIÓN EN LA VALLA

Cada golpe que Jesucristo sufrió para salvar al mundo, hacen reflexionar sobre su actuar a miles de personas que acuden al tradicional Viacrucis de la comunidad de La Valla, en donde es todo un ritual la organización por gente comprometida que se suma a esta tradición de más de 40 años. En esta ocasión, Jesús fue encarnado por el joven Francisco Almaraz Hernández, quien a sus 18 años ha representado este papel en dos ocasiones. (ESSJR, principal)

PODER EJECUTIVO

GOBERA DESCARTA BROTE DE SARAMPIÓN

Por Marittza Navarro

México no registra casos autóctonos de sarampión desde hace más de 20 años, por lo que se descarta un brote, afirmó el secretario de Salud, Alfredo Gobera Farro, por lo que no hay indicios de riesgo en el país. Mencionó que los cuatro casos detectados hace un par de semanas en otros puntos de la República Mexicana se debieron a personas que llegaron provenientes de otro país. (EUQ)

EN EQUILIBRIO EL ACUÍFERO DEL VALLE DE QUERÉTARO

Por Tina Hernández

Un estudio sobre los 318 pozos de agua que administra la CEA, en el Valle de Querétaro, arrojó que en 2016 la explotación del acuífero se encontraba en equilibrio, al mostrar que se extrajo el mismo líquido del que entró al subsuelo. El vocal de la CEA, Enrique Abedrop, dio a conocer que el análisis técnico mostró que en 2017 se explotaron 77.6 millones de metros cúbicos de líquido subterráneo, mientras que la estabilidad del acuífero requiere de un almacenamiento de 70 millones de metros cúbicos de agua. (N)

SÁBADO 31 DE MARZO DE 2018

PODER LEGISLATIVO

PREPARAN NOMBRAMIENTOS DE MAGISTRADOS

La Junta de Coordinación Política del Congreso Local está por definir los nombramientos de tres magistrados del Tribunal Superior de Justicia, quienes están en procesos de jubilación. El presidente de la junta, Gerardo Ángeles Herrera, señaló que en las próximas semanas se logrará un consenso entre las diversas fuerzas políticas, y resaltó que todavía se está en tiempo para realizar los nombramientos. (EUQ, DQ)

MUNICIPIOS

SUSPENDEN CRUCIFIXIÓN DEL VIACRUCIS EN LA CAÑADA POR ATAQUE DE ABEJAS

Autoridades de Protección Civil de El Marqués suspendieron la crucifixión de Jesucristo en el viacrucis de La Cañada debido a un ataque de abejas. Los hechos ocurrieron antes de que se realizara la crucifixión, en el cerro del Bautisterio. Los asistentes tuvieron que ser evacuados para evitar riesgos a la población. El director de Protección Civil de El Marqués, Luis Ramírez Juárez, comentó que hasta el momento han valorado a 44 personas, quienes se encuentran estables. (ADN, INQRO, CI, E, MD, PA, EUQ, DQ, N)

TOLIMÁN VIVE CON PASIÓN LA REPRESENTACIÓN DEL VIACRUCIS

Por Alma Córdova

En lo alto de una peña, familias de San Antonio de la Cal —en Tolimán— observan el nal de la representación de la pasión y muerte de Jesucristo; es la conclusión de una larga caminata que inició con una procesión de más de tres horas a la que le siguió la escenificación que, desde hace 26 años, realiza el grupo teatral de la localidad. Al término, el grupo pide evitar los aplausos, al considerar que la muerte de Jesucristo en la cruz debe ser un momento de reflexión y no un espectáculo. (EUQ)

SE REALIZA LA EDICIÓN 52 DE LA PROCESIÓN DEL SILENCIO

En las principales calles del centro histórico de la capital, se lleva a cabo la tradicional Procesión del Silencio en su edición número 52, para la cual se espera una afluencia de más de 50 mil personas. Cientos de queretanos disfrutaron de este evento religioso que se realiza cada año en el Viernes Santo, donde los participantes, que salen del templo de la Cruz, van descalzos y encapuchados, y también cargan cruces hechas de troncos de mezquite y cadenas. (Q, EUQ, N)

FUEGO AMIGO / QUERETANIDAD...

La Procesión del Silencio Como desde hace 52 años, la imponente manifestación de fe y penitencia recorrió las principales calles del Centro Histórico, después del tradicional retiro celebrado en el Convento de La Cruz con la asistencia de los frailes. Más de mil fieles participaron este Viernes Santo. (PA)

ASOMBRA EL SACRIFICIO EN PROCESIÓN

Por Iris Mayumi Ochoa Herrera

El sonido lento de los tambores y las cadenas arrastrándose en el adoquín, marcó el inicio de la edición número 52 de la Procesión del Silencio, que como cada Viernes Santo se realizó por las calles del Centro Histórico queretano y que este año contó con la participación de 25 hermandades y cofradías que suman un total de dos mil participantes. Con una afluencia de espectadores de más de 35 mil, según datos de Protección Civil estatal, la procesión inició después de las 18 horas desde el Templo de La Cruz, centro de encuentro de las agrupaciones que

SÁBADO 31 DE MARZO DE 2018

con túnica y capirote comenzaron su camino como cada año para acompañar a la Virgen María en sus horas de pesar por la pasión y muerte de su hijo. (DQ)

ESPERA COLÓN NOMBRAMIENTO COMO ZONA METROPOLITANA ESTE 2018

Por Paulina Rosales

El municipio de Colón espera obtener el reconocimiento por parte de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) como zona metropolitana en este 2018, informó el alcalde Alejandro Ochoa Valencia, quien dijo que con este nombramiento se podría crear una planta regional tratadora de agua. (ADN)

MODERNIZAN JAPAM

El titular de la Junta Potable y Alcantarillado Municipal (JAPAM), en San Juan del Río, Germaín Garfías Alcántara, dio a conocer que se ha puesto en marcha de manera oficial la aplicación para teléfonos móviles, mediante la cual los usuarios podrán consultar diversos servicios, así como realizar el pago de su servicio en línea, realizar denuncias, reportes del servicio, al igual que facturar electrónicamente el servicio, entre otros. (PA)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

En sus marcas...Nos cuentan que diversas dependencias de gobierno ya están retirando la publicidad de programas y obras que tienen en el estado de Querétaro, para cumplir con las disposiciones de la ley electoral durante las campañas. Nos dicen que a pesar de que en la entidad la "veda electoral" iniciará el 13 de mayo, autoridades han decidido adelantarse para evitar cualquier malentendido en el primer mes de las campañas a nivel federal, que ya iniciaron. La rifa del tigre. La licencia solicitada por Guillermo Vega, para buscar la reelección en la presidencia municipal de San Juan del Río, iniciará este lunes 2 de abril. Nos dicen que Pachelli Demeneghi, quien se quedó en su lugar, tendrá que dar la cara a la ciudadanía y no será fácil la suplencia. Vega Guerrero se va a campaña sin cumplir el principal compromiso que hizo con la ciudadanía: mejorar la seguridad. Se va en medio de una situación muy grave en la que policías mataron a un menor de edad y con una creciente de delitos patrimoniales que ha sido imparables. Ejemplar actuación. Nos cuentan que el día de ayer los cuerpos de seguridad de El Marqués y del estado tuvieron una gran actuación, durante la emergencia causada por un enjambre de abejas en el cerro del Bautisterio, cuando se realizaba la representación de la pasión de Cristo en La Cañada, pues fueron los últimos en dejar el sitio, hasta corroborar que ninguna persona permaneciera en el lugar. A tal grado fue la labor de los uniformados, nos dicen, que al menos cinco elementos de las fuerzas del orden fueron picados por los insectos, y fueron ellos mismos los que permanecieron sin recibir atención médica, pues la prioridad eran los civiles. (EUQ 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

CUANALO COORDINADOR DE ANAYA. Uno de los primeros actos de campaña de RICARDO ANAYA CORTÉS, además de su "hackatón" en la CDMX, fue designar este viernes al coordinador de campaña en Querétaro, su tierra: GERARDO CUANALO SANTOS, el diputado federal panista, crítico del alcalde vendedor de la capital, el más mentado y repudiado en muchos trienios. Por algo será. #Señales. Agua fría y PAN caliente no hacen buen vientre. (PA)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

SÁBADO 31 DE MARZO DE 2018

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL